
合肥读本 HEFEI STORY
编辑 殷艳萍 组版 胡燕舞 校对陈文彪
2012年7月11日 星期三

热线 0551-2620110
www. xksq.net

A3-A5

提案核心内容：合肥市政协

委员杨惠燕建议，将门诊医疗费

纳入医保统筹范围，严格管理并

制定配套措施，应可避免出现“看

病贵”等弊端。

办理回复情况：合肥市人社

局表示，该市已经在考虑门诊统

筹问题。合肥市目前已经立法明

确了，用人单位缴纳的城镇职工

基本医疗保险费可以分年龄段按

照不同比例按月划入职工医保个

人账户，也可以提取用于建立普

通门诊统筹基金。

“不过，建立门诊统筹涉及社

区医疗机构能力建设、门诊管理诸

多问题，待时机成熟先行试点后再

推广实施。”合肥市人社局医疗、工

伤生育保险处相关负责人说。

7项民生议案、提案办理有结果啦
“请合肥市放宽户籍管理，给予外来务工者市民待遇！”“合肥市应尽快提高企退职工养老金待

遇。”……现在半年过去了，这些今年年初的合肥市两会议案提案的办理也陆续有了结果。

记者 祝亮

建议核心内容：合肥市人大

代表任德慧建议，应放宽户籍

管理，淡化城市户口和农村户

口的差异。

办理回复情况：目前，合肥市

对户籍改革已经有了具体思路：在

市辖区、县级市市区及县政府驻地

镇、其他建制镇分类实施户口迁移

政策；放宽父母、夫妻及未婚子女

投靠限制；放宽人才引进、投资创

业、就业务工人员的落户条件。

对尚不具备落户城镇条件或

不愿意落户的外来务工人员推行

居住证制度，并在保险、医疗、教育

等方面享受一定的城市公共服务。

放宽父母、夫妻、子女的投靠限制1

建议核心内容：“在合肥市部

分药店，医保卡变成了万能卡，有

些定点药店就像‘超市’，医保卡

套现成生财之道。尽管出台了处

罚措施，但为何就屡禁不止呢？”

合肥市人大代表刘云杰对医保卡

使用的乱象忧心忡忡。

办理回复情况：合肥市人社局

承诺，每月都会有专人去暗访检查，

一旦发现违规，采取第一次违规罚

款、第二次违规暂停、第三次违规取

消定点资格的原则进行处罚。

定点药店成“超市”，发现两次就暂停2

提案核心内容：合肥市九三学

社提出建议，提高工资占GDP的比

重，应提出量化指标和具体措施。

办理回复情况：合肥市人社局

回复道，该市已经采取四种手段确

保“十二五”工资倍增计划的实现。

“对于最低工资保障标准的

问题，我们适时向省人社厅提出

调整合肥市最低工资标准的建

议。并且根据合肥市企业工资增

长倍增计划，还向省人社厅建议

逐年逐步提高最低工资标准。”

合肥市已申请逐年提升最低工资标准3

提案核心内容：合肥市政协委

员杨晓建议，合肥市可以扩大药品

和医用耗材目录，继续增加扩大甲

类药品和医用耗材目录，最大限度

满足临床看病要求，增加病人报销

比例，扩大甲类药品范围。

办理回复情况：合肥市人社

局坦言，合肥市对一些大病，如恶

性肿瘤常用的乙类药物减低了自

付比例。下一步，合肥市将根据

医保基金的运行情况和参保人员

的医疗需求，继续调整乙类用药。

根据基金和需求，继续调整乙类用药4

提案核心内容：合肥市政协委

员孙凯建议，对合肥市老年护理院

实施“卫生准入、民政扶持、医保定

点”，将老年护理院纳入医疗保险。

办理回复情况：按照卫生部

门的规划和审批，合肥市人社局

表示将适时将老年护理院纳入医

保范围，但必须同时具备三个条

件：患有常年不能间断治疗的慢性

重病，并取得门诊大病资格的老年

患者；常年卧床生活不能自理；符

合住院条件，需要临床护理。

三条件下，老年护理有望纳入医保5

提案核心内容：合肥市政协

委员李泽友建议，合肥市相关部

门应该把民营医院和公立医院平

等对待，给予应有的国民待遇。

办理回复情况：合肥市人社

局表示对医疗机构定点资格的确

定过程中未排斥过民营医院。目

前68家定点医疗机构中已有3家

民营医院。下一步，合肥市将开

展居民医保单病种结算试点，对

医疗技术过硬的民营医院，适时

纳入该单病种结算定点机构。

居民医保单病种结算或走入民营医院6

合肥正在谋划门诊医疗费纳入医保统筹7


